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陳繁昌校長：[科大的]國際

化及屬於中國一部分的優

勢日本學生應該與世界交

流接觸 

 

 

香港科技大學陳繁昌校長在與日本經濟新聞的訪問中， 

談及競爭力的來源及對日本大學的建議。 

 

記者：大學排名的躍進十分令人矚目呢。 

 

「我們不想太過強調排名。我們只是將排名視爲我們努力的成果。」 

 

「不只是在香港和中國，我們希望成爲世界第一。這是因為科學和工程學並非局限於亞洲。商

業方面也非常國際化。爲了保持競爭力，我們一方面保持國際化，一方面善用香港屬於中國一

部分的優勢。」 

 

記者：科大有何挑戰？ 

 

「劇烈的競爭。我們受惠於亞洲的崛起，但亞洲的其他國家同樣著力於提升科學技術的水平。



我們爭奪同樣優秀的教授陣容。」 

 

記者：來自日本的學生呢？ 

 

「報讀人數很少。日本沒有熱烈的需求，但韓國的需求則很大。」 

 

「語言可能成爲了障礙。雖然大家都懂得英語，但卻不是經常使用。我認爲，如果能與世界多

交流接觸的話，就可以求取進步。」 

 

 

陳繁昌 

中學畢業後，於加州理工學院取得學士及碩士，於史丹福大學取得博士學位。主修數學及計算

機科學。曾於加州大學洛杉磯分校擔任教授，及在美國國家科學基金會擔任助理會長，2009

年起擔任科大校長至今。現年 61 歲。 


